

Gabriel Lorca

# El Heraldo de Mazarrón

SEMANARIO INDEPENDIENTE

## Precios de Suscripción

En Mazarrón; un mes . . . 0'50 ptas.  
Fuera: trimestre. . . . 2'00 »  
Números sueltos. . . . 0'10 »  
Comunicados y reclamos, desde 1 á 100 pe-  
setas línea,

## DIRECTOR PROPIETARIO

GABRIEL LORCA NAVAS

## Redacción y Administración

ERMITAS 20.

Toda la correspondencia se enviará al  
Director

No se devuelven los originales aun quan-  
do no se publiquen.

## A vuela pluma

Al terminar la varada nos encontramos con que el aspecto económico-social producido por la guerra, ha mejorado notablemente, pues si bien es cierto que todavía hay negocios mineros parados en absoluto, también lo es que como consecuencia de las gestiones realizadas cerca del gobierno por los Sres. Jefes de varias regiones mineras, se espera de un momento á otro que las dificultades de índole económicas que surgieron se conjuren y vuelvan á la normalidad, si no en absoluto, relativamente muchos negocios.

La mayoría de las empresas industriales de España, se hallan en manos extranjeras y en bancos extranjeros estaban los fondos de dichas entidades: al surgir la guerra no se ha podido trasladar á España el numerario de que dichas empresas disponen y de ahí, y de la falta de compradores de minerales y metales la paralización de todos los negocios.

Por lo que á Mazarrón afecta, las dos entidades más importantes, Compañía de Águilas y Compañía Metalúrgica se encuentran con grandes existencias almacenadas que representan una enorme suma; con fondos suficientes para atender todas sus obligaciones en sus respectivos Bancos, pero de los cuales no puede disponer de momento, resultando que con capital, garantías y crédito solidísimos, se ven precisados á paralizar sus trabajos.

Afortunadamente esta situa-

ción equívoca no puede prolongarse y dentro de breves días y como consecuencia de la labor que sin descanso y con un celo é interés que les enaltecen vienen realizando los Sres. Don Emilio Walsen y Don Alfonso Perez, el conflicto quedará resuelto y aun cuando sea preciso durante el tiempo que dure esta anomalía disminuir algunos días de trabajo cada semana, por lo menos se conseguirá alejar el espectro del hambre, que trataba de enseñorearse de esta población.

Y la disminución de trabajo no se limitará solo á la compañía minera de «Peñarroya» que desde el primer momento dispuso de capital bastante para hacer frente á las exigencias de su negocio, sinó que las demás empresas y entidades que hoy trabajan toda la semana, veranse obligadas, mal que les pese, á disminuir los días laborables, á cercenar el sueldo de su personal directivo y administrativo y en fin á imponer economías, que si son dolorosas, también son precisas, necesarias, indispensables, pues hay que sacrificar la relativa comodidad y bienestar de muchos ante el deber de que no carezca de lo más preciso la totalidad.

El personal que como consecuencia de este trastorno mundial, único en los anales de la historia, quede parado hallará ocupación en las obras públicas que van á comenzar seguidamente donde también serán admitidos los obreros que huyendo de la guerra, se repatriaron voluntariamente de los países extranjeros donde residían y aquellos á quienes las autoridades de los

países en guerra obligara á emigrar.

Y ante el «salus populi» de los romanos, se imponen las medidas más radicales, cuando á aquel principio de derecho las inspiren.

## TODOS A UNA

A la hora en que esto escribimos están próximas á llegar á esta población varias importantes partidas de harinas, que los comerciantes de la plaza han adquirido con un sobreprecio de algunas pesetas y ello como es natural determinarán el encarecimiento de dicho artículo originando el consiguiente malestar y protesta de los consumidores.

A la Alcaldía corresponde en estos momentos una labor difícil y penosa; la de investigar diariamente el precio de los artículos de primera necesidad impidiendo por cuantos medios estén á su alcance que el encarecimiento de algunos de ellos adquiera proporciones que den motivo á la justa cólera del vecindario, amparando todos los derechos, pero corrigiendo con mano dura cualquier extralimitación que se note.

Ya ha adoptado medidas para impedir la ocultación de algunas especies de las de mayor consumo y esta labor debe ser pertinaz para impedir todo aquello que pudiera hacer reventar la caldera.

Diariamente adquieren los agentes municipales nota de las existencias en plaza y mientras estas duren no estará justificado ningún aumento del precio de ellas.

Al patriotismo de todos hay

que confiar este difícil problema en el cual tiene que ser factor importante la energía, rayana en dureza del Alcalde, que en circunstancias tan anormales como la presente tiene que ser incansable sacrificando su tranquilidad y su reposo, para evitar á sus convecinos los perjuicios y disgustos que un injustificado encarecimiento de los artículos de primera necesidad pudiera originarles.

Nosotros en nuestra labor informativa auxiliaremos cuanto nos sea posible á nuestras autoridades y llegaríamos á llamar la atención del vecindario hacia aquellos comerciantes que prevaleciéndose de la ocasión trataran de obtener ilícitas ganancias.

Todos á una, cooperando cada cual en su esfera de acción puede obtenerse un resultado que nos honraría: el de que en Mazarrón y á pesar de las difíciles circunstancias por que atraviesa el mundo entero no hubiere lugar á protesta justificada de sus vecinos por una inmoral ganancia de comerciantes desaprensivos.

## TAMBIEN LOS JAPONESES

La guerra, de europea, va á trocarse en mundial. El ultimatum del Japón á Alemania, que esta Potencia rechazará seguramente, es el prólogo de la entrada de un combatiente nuevo, valeroso, bien armado y temible, en la liza internacional donde ya pelean ocho naciones. Hasta ahora, y después de los tiempos de las grandes invasiones tártaras, Europa intervenía en Asia. Ya, Asia interviene en Europa. Es un síntoma.